

sur la colline, d'être, selon leurs propres termes, un phare pour d'autres nations. Mais il y a eu aussi des gens qui sont venus ici, non pas pour se couper de leurs racines, mais parce que de plus nombreux débouchés se présentaient à eux. Ainsi, il y a des gens dans cette salle et certainement dans cette communauté dont les ancêtres auraient trouvé plus facile, beaucoup moins effrayant, de rester en Finlande, en Italie, en Ukraine ou dans quelque autre pays d'origine, mais qui en ont décidé autrement. Leur décision a façonné l'histoire du Canada. Notre histoire n'a pas été de nous contenter de notre confort, mais toujours de nous tourner vers l'extérieur et d'essayer de profiter de nouveaux débouchés. Et si cela est vrai, si je puis m'exprimer ainsi, pour l'ensemble du pays, cela l'est encore plus pour des collectivités comme la vôtre ou comme la mienne. Dans un des merveilleux livres qu'il a écrit sur l'âme de ce pays, l'écrivain canadien Bruce Hutchinson consacre un chapitre à la petite ville de High River. Je vous recommande de le lire. Il y parle d'un vieux cow-boy, maintenant décédé, qui a vécu jusqu'à l'âge de 103 ou 104 ans; il lui demande, il s'appelait Billy Henry, ce qui faisait que les habitants de cette région du pays étaient différents des autres. Henry a réfléchi quelques instants et lui a répondu qu'ils avaient de grands rêves, que c'était de grands rêveurs. Voilà quelle est l'histoire de ce pays. Nous sommes de grands rêveurs et nous l'avons toujours été. C'est en ayant de grands rêves que nous avons excellé.

L'une des premières sociétés étrangères du Canada, la Compagnie de la baie d'Hudson, ne s'appelait pas ainsi à l'origine. Dans sa charte, elle porte le nom différent, plus descriptif, de "Company of Adventurers Trading into Hudson Bay" (Compagnie des commerçants pionniers de la baie d'Hudson). À mon avis, ce nom est le reflet et le symbole de ce pays. C'est lorsque nous avons été un pays d'aventuriers que nous avons excellé. Nous avons été cela individuellement, tous nos ancêtres l'ont été, qui, de quelque origine qu'ils soient, ont quitté un milieu confortable mais aux horizons limités, pour créer quelque chose de nouveau, pour se bâtir un meilleur avenir. C'est cela que nous avons été en tant que pays.

Et maintenant nous nous sommes engagés dans une autre aventure, nous avons devant nous la perspective d'une autre aventure. Oui, cette aventure présente des risques comme tout ce que nous faisons à chaque moment de notre vie dans ce monde moderne, mais elle offre aussi de grandes possibilités et notre gouvernement est d'avis qu'il est dans la nature de ce pays, que cela répond à un besoin profond de ce pays, de saisir les occasions que le commerce nous offre. Il n'y a pas lieu de fuir le monde.